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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В таймырских поселках отпраздновали День рыбака  
В 17 поселках Таймыра отметили День рыбака, сообщили в пресс-службе 

администрации района. В этом году в сельском поселении Караул центральной площадкой 
празднования Дня рыбака стал посёлок Усть-Порт. Туда съехались рыбаки из ближних 
рыболовецких точек, а также гости из посёлка Тухард. Концертной программой их порадовали 
солисты дудинской группы «Рэтро» и артисты местной художественной самодеятельности. 
Также гости приняли участие в состязаниях по перетягиванию каната и подниманию гири. 
Захватывающие спортивные баталии развернулись на футбольном поле, где хозяевам 
поселка конкуренцию составили жители поселка Казанцево. 

Представители шефствующей организации — заполярного филиала ГМК «Норильский 
Никель» — преподнесли рыбакам ценные подарки. Кроме того, по поручению главы Таймыра 
Сергея Батурина за высокие производственные показатели на рыболовецком промысле 
житель поселка Руслан Яптунэ получил в подарок лодочный мотор «Вихрь-30». 

Дни рыбака прошли уже в 17 из 21 поселка Таймыра. Лодочные моторы получили 17 
рыбаков. 

«Лаборатория новостей» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Порты Хатанги, Диксона и Дудинки планируют модернизировать 

Министерство транспорта России планирует модернизировать порты Хатанга, Тикси, 
Певек, Дудинка и Диксон. Об этом заявил в своем докладе министр транспорта Игорь Левитин 
"О мерах по обеспечению роста морских перевозок по трассе Северного морского пути", с 
которым он выступил на совещании Морской коллегии при правительстве России в Нарьян-
Маре, пишет в среду газета "Заполярный вестник".  

Восстановление инфраструктуры Северного морского пути для безопасного плавания 
по его трассам предполагает модернизацию портов. Для этого необходимо провести их 
ревизию для определения целесообразности реконструкции.  

Левитин сообщил, что по планам на 2012 год общий грузопоток по трассам Северного 
морского пути может впервые превысить 5 млн. т. В прошлом году по Севморпути перевезли 
около 110 тыс. т транзитных грузов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

«Зеленый патруль» завершил трудовой сезон. 
Подведены итоги работы экологического отряда старшеклассников «Зеленый патруль». 

Главным и самым очевидным итогом стал трудовой опыт, полученный ребятами. 
Свидетельством этого опыта стали первые в жизни трудовые книжки, выданные участникам 
«Зеленого патруля» на закрытии смены, 13 июля.  

В этот же день в малом зале кино-досугового центра «Арктика» состоялась церемония 
награждения трудотрядовцев, отличившихся в работе и проявивших себя в спортивных и 
культурно-массовых мероприятиях. Каждый из 36 подростков получил благодарственное 
письмо и подарки, в том числе и диск с фото- и видеоматериалами, отражающими основные 
этапы деятельности «Зеленого патруля». 

«Мы очень признательны всем, кто помогал нам весь этот месяц – и, конечно, мы 
благодарны ребятам за их ответственное отношение к работе и готовность разнообразить 
жизнь экологического отряда интересными предложениями и личным участием», - завершая 
мероприятие, подытожила руководитель «Зеленого патруля» Наталья Димитрова. 
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 
Норильские маршрутчики устроили драку с перестрелкой, ранены два человека  

В Норильске полицейские устанавливают обстоятельства драки между водителями 
маршрутных такси. Как сообщили в пресс-службе ГУ МВД по Красноярскому краю, 12 июля 
около 20:00 в дежурную часть отдела МВД России по Норильску поступило сообщение, что в 
районе гаражей Центральной автотранспортной конторы (ЦАТК) по ул. Октябрьская 
произошел конфликт между двумя группами водителей маршрутных такси. 

Выяснилось, что конфликт связан с конкурентной борьбой между двумя фирмами на рынке 
грузопассажирских перевозок на маршруте между аэропортом «Алыкель» и Норильском. 
Водители маршруток пытались решить спорные вопросы бизнеса. Встреча переросла в драку 
с применением травматического оружия, в результате которой 2 человека получили 
огнестрельные ранения, потерпевших госпитализировали. 

Уже установлены 3 участника инцидента, а также еще 5 человек, причастных к 
происшествию. Участник драки, 41-летний мужчина, задержан. Возбуждено уголовное дело по 
ст. 112 УК РФ (умышленное причинение средней тяжести вреда здоровью). Сотрудники 
полиции проводят оперативно-розыскные мероприятия. 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"НЖЭК" приступил к замене лифтов в Кайеркане 
Специалисты ООО "Норильская жилищно-эксплуатационная компания" начали менять 

лифтовое оборудование в домах Кайеркана. 
Первый лифт демонтировали в доме на ул. Победы,15. Вместо него установят новый 

антивандальный лифт фирмы Otis. В Норильске такое оборудование в жилом доме установят 
впервые. Работы выполняет ООО "Оганер-сервис".  

Новое оборудование на 40% меньше потребляет электроэнергии, что выгодно и 
квартиросъемщикам при оплате коммунальных услуг.  

На приобретение и установку лифта "НЖЭК" потратил 1,8 млн. руб. Установку первого 
лифта на ул. Победы,15 закончат в августе. До конца года "НЖЭК" планирует заменить 17 
лифтов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Красноярскому краю присвоены высокие рейтинги от трех ведущих международных 
рейтинговых агентств 

По итогам 2010 года агентства Moody's, Fitch Ratings и Standard&Poors подтвердили 
Красноярскому краю кредитные рейтинги на прежнем, высоком уровне. По заключению 
аналитиков Fitch Ratings долгосрочные рейтинги края сохранены на уровне "ВВ+" прогноз 
"Стабильный" и "AA(rus)" со "Стабильным" прогнозом по национальному долгосрочному 
рейтингу. Агентство Moody's подтвердило рейтинг на уровне "Ba2/Аа.ru", прогноз 
"Стабильный". Кроме того, агентство Standard&Poor’s повысило прогноз кредитного рейтинга 
края с "Негативного" до "Стабильного" на уровне "ВВ+/ruAA+". По мнению аналитиков 
агентства, причинами повышения прогноза рейтинга стали высокие показатели исполнения 
бюджета края за 2010 год, уровня долга и ликвидности. В качестве положительных сторон 
агентство отмечает постепенную диверсификацию экономики края, ожидаемые значительные 
инвестиции в экономику, высокое качество финансового управления, связанное с 
контролируемым ростом расходов, низкой долговой нагрузкой и высокими показателями 
ликвидности. 

"Пересмотр прогноза отражает наши ожидания экономического роста и дальнейшего 
проведения взвешенной финансовой политики Правительством края, что обеспечит высокие 
показатели исполнения бюджета", говорится в аналитическом отчете агентства. 
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Сегодня по уровню рейтинга край занимает 5-е место после таких субъектов РФ, как 
Москва, Санкт-Петербург, Ханты-Мансийский и Ямало-Ненецкий автономные округа.  

"Высокие рейтинги края – это результат взвешенных совместных решений краевой 
исполнительной и законодательной власти в вопросах финансовой и экономической 
политики, – отметил министр финансов Роман Одинцов. – Достижение новых целей в 
совершенствовании бюджетного планирования и повышение эффективности бюджетных 
расходов, а также диверсификация экономики в дальнейшем будут оказывать положительное 
влияние на кредитные рейтинги края". 

НИА 
 
В Красноярском крае продолжаются формирование Народной программы и акция 
«Народное мнение»  

В Красноярском крае продолжаются формирование Народной программы и акция 
«Народное мнение» в рамках Общероссийского народного фронта.  

В этой работе Красноярское региональное отделение партии «Единая Россия» опирается 
на мнение жителей региона. В городах и районах края работает 62 мобильные приемные и 
119 мобильных групп, которые собирают мнение населения и предложения в Народную 
программу. Также работает сайт www.narodmnenie.ru, где каждый житель края может принять 
участие в формировании партийных списков на выборы в Законодательное собрание края. 

С 9 по 18 июля в Красноярском крае проходит акция «Народное мнение». Суть акции 
проста: все желаю-щие смогут прийти на место проведения пикета, где получат специальный 
бланк. В этом документе перечислены кандидаты на выборы в Законодательное собрание 
края от партии «Единая Россия». Кро-ме того, предусмотрены свободные графы. Любой 
гражданин может вписать имя своего кандидата, если его нет в предложенном списке, или 
самовыдвинуться и самостоятельно принять участие в политической борьбе. Все пожелания 
жителей организаторы акции непременно учтут и внесут фамилии «народных» кандидатов в 
общий предварительный реестр для прохождения партийного голосования — праймериз. 

Кроме этого мобильные группы собирают предложения жителей в Народную программу. 
Жители края активно участвуют в опросе. Среди наиболее серьезных для региона проблем 
называют плохое состояние дорожного покрытия, нехватку мест в детских садах и отсутствие 
благоустроенных дворовых площадок, а пенсионеры указывают на низкий уровень 
воспитания молодежи и плохую работу социальных работников. Все собранные предложения 
будут обобщены и переданы в Региональный координационный совет ОНФ. 

«Лаборатория новостей» 
 
Руководители аптечных сетей опасаются агрессии наркоманов  

Руководители аптечных организаций Красноярского края, которые подписали этическую 
декларацию министерства здравоохранения и отказались от продажи без рецепта 
кодеинсодержащих препаратов, опасаются проявлений агрессии наркоманов в аптеках.  

Оборот лекарственных препаратов, содержащих кодеин, в аптечных сетях края в среднем 
составляет не более 1%. Это 17 наименований лекарств (обезболивающих средств и 
препаратов от кашля), которые, тем не менее, являются лидерами продаж. Однако 
представители фармацевтического сообщества утверждают, что проблем от отпуска лекарств 
наркоманам гораздо больше, чем дохода.  

«Мы поддерживаем инициативу министерства здравоохранения края. Наш доход не 
снизится. Мы боимся физического насилия по отношению к аптекарям», - сказала директор 
ООО «СИА» Татьяна Ветрова сегодня, 13 июля, на пресс-конференции.  

«Аптекарь должен уметь определить, с какой целью покупатель приобретает лекарство с 
кодеином. Это достаточно просто. Наркомана видно издалека. Продавец должен уговорить 
покупателя купить другой препарат от кашля или боли, не содержащий кодеин. Мы будем 
стараться разграничивать клиентов, которые действительно нуждаются в лечении этими 
средствами, и наркоманов. Но это проблема общегосударственного уровня и необходимо 
решать ее сверху», - заявила Ветрова. 

ИА Пресс-Лайн 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

С.Шойгу предложил оборудовать "черными ящиками" речные суда 
Глава МЧС РФ Сергей Шойгу в среду, 13 июля, на селекторном совещании предложил 

оборудовать все пассажирские речные суда "черными ящиками". Об этом сообщает РСН. 
Глава МЧС попросил установить на пассажирских речных судах системы контроля, 

аналогичные тем, что установлены на самолетах. В настоящий момент такими 
регистраторами оборудованы только морские суда, построенные после 2005г. 

Ожидается, что в технические регламенты будут внесены изменения и при очередном 
освидетельствовании владельцев пассажирских судов обяжут установить системы контроля.  

Предложение министра последовало после крушения теплохода "Булгария". 
Напомним, трагедия произошла 10 июля 2011г. в Куйбышевском водохранилище на 

территории Татарстана в 3 км от берега. Следовавший по маршруту Казань - Болгар - Казань 
двухпалубный теплоход "Булгария", на борту которого находились 208 человек, потерпел 
крушение в сложных погодных условиях. В результате спасти удалось 79 человек. На данный 
момент обнаружены тела 105 погибших. Пропавшими без вести остаются 24 человека. 

РБК 
 

Совет Федерации одобрил закон о запрете продажи коктейлей и пива в темное время 
суток 

Совет Федерации одобрил закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О 
государственном регулировании производства и оборота этилового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции" и отдельные законодательные акты Российской Федерации и 
признании утратившим силу Федерального закона "Об ограничениях розничной продажи и 
потребления (распития) пива и напитков, изготавливаемых на его основе". 

Как отметил первый заместитель председателя комитета верхней палаты по 
экономической политике, предпринимательству и собственности Владимир Гусев, главная 
цель закона - это здоровье и благополучие граждан. 

Алкогольная отрасль в промышленности, отметил В.Гусев, - очень противоречивый 
сегмент экономики. С одной стороны, это доходные производства, занятость населения и 
стабильная зарплата, но с другой, заметил сенатор, - это явный урон, наносимый трудовым 
ресурсам страны. 

Закон существенно корректирует систему государственного регулирования производства и 
оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции, а также пива и 
напитков, изготавливаемых на его основе. Прежде всего, данным законом пиво и напитки, 
изготавливаемые на его основе, отнесены к алкогольной продукции, продажа которой 
запрещена с 23:00 до 08:00. 

INTERFAX.RU 
 

С нового года Ту-134 и Ан-24 перестанут осуществлять регулярные рейсы 
Вице-премьер Сергей Иванов заявил журналистам, что с 1 января 2012 года самолеты Ту-

134 и Ан-24 перестанут осуществлять регулярные рейсы. 
"Вывод из регулярных пассажирских маршрутов будет с 1 января 2012 года. Чартеры и 

нерегулируемые маршруты - здесь другое дело", - сказал Иванов журналистам в среду в 
Ессентуках после совещания по вопросам развития транспортной инфраструктуры в СКФО. 

INTERFAX.RU 
 

Медведев подписал закон о защите интересов дольщиков при банкротстве 
застройщиков 

Президент России Дмитрий Медведев подписал федеральный закон "О внесении 
изменений в федеральный закон "О несостоятельности (банкротстве)" и ст 17 и 223 
Арбитражного процессуального кодекса РФ в части установления особенностей банкротства 
застройщиков, привлекавших денежные средства участников строительства", сообщает в 
среду пресс-служба Кремля. 
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Закон был принят Госдумой 28 июня 2011 г. и одобрен Советом Федерации 6 июля 2011 
года. 

Федеральным законом устанавливаются особенности банкротства лиц, которые 
привлекают денежные средства и (или) имущество участников строительства и к которым 
имеются требования о передаче жилых помещений или денежные требования (далее - 
застройщик). 

В частности, предусматривается обеспечить защиту прав и законных интересов граждан - 
участников строительства, чьи средства привлекались для финансирования строительства 
независимо от способа такого привлечения. 

INTERFAX.RU 
 

Популизм без рейтинга. Социологи фиксируют резкое разочарование граждан в 
правительстве 

По данным Левада-Центра, число россиян, недовольных работой правительства, сегодня 
вдвое превысило аналогичные показатели так называемых лихих 90-х. Того периода, который 
нынешняя власть использует в качестве страшилки, списывая на него многие социально-
экономические проблемы и даже прямо противопоставляя себя тогдашним «поураганившим» 
министрам. Эксперты объясняют недовольство граждан их разочарованием в посткризисной 
политике руководства страны и крушением надежд патерналистского толка. Не исключают 
собеседники «НГ» и возникновения «войны опросов и интерпретаций» – в свете будущей 
президентской кампании.  

Больше половины респондентов Левада-Центра (53%) в качестве главной претензии к 
правительству указали на его бессилие в борьбе с инфляцией и падение доходов населения. 
В 1999 году чиновников обвиняли в этом 25% опрошенных. Вдвое за 11 лет (с 18 до 40%) 
увеличилось число россиян, которые винят кабинет министров в том, что он не заботится о 
социальной защите населения. Выросло и количество граждан, недовольных тем, что 
правительство не может найти им работу (31% и 40% соответственно).  

Каждый пятый респондент уверен, что правительство коррумпировано, действует в 
собственных интересах или в интересах крупного бизнеса. В 1999 году коррумпированным его 
считали 3% опрошенных. При этом лишь сравнительно небольшое число россиян обвиняет 
чиновников в том, что те не могут обеспечить антитеррористическую безопасность населения 
(14%) и мир на Северном Кавказе (6%).  

Стоит отметить, что за 11 лет отношение наших сограждан к правительству поменялось 
только в худшую сторону. А число россиян, вообще не имеющих претензий к правительству, 
приблизилось к минимальной за прошедшие годы отметке в 5%. Хотя в 1999 году, по данным 
исследования, о полном отсутствии претензий заявляла четверть опрошенных (24%).  

Глава Левада-Центра Лев Гудков сказал «НГ», что такая тенденция в его опросах 
прослеживается с осени прошлого года. Социолог объясняет происходящее затянувшимся 
выходом из кризиса: «Люди увидели, что, несмотря на обещания руководства страны, нет 
никакого прорыва, а перспективы улучшения жизни – сомнительны. Разочарование граждан 
резко нарастает». По мнению Гудкова, премьеру Владимиру Путину в преддверии кампании 
2012 года в такой ситуации «можно было бы либо оставить такое правительство, выдвинув 
свою кандидатуру на выборах президента, либо срочно предложить новые популистские 
инициативы».  

Любопытно, что другие социологи не торопятся разделить пессимизм Гудкова по вопросу 
падения правительственного рейтинга. Глава фонда «Общественное мнение» Александр 
Ослон, к примеру, сообщил «НГ», что резких подвижек в отношении граждан к правительству 
он не зафиксировал: «Просто граждане более внимательно сегодня присматриваются к тому, 
что их окружает. Время меняется – и этот процесс объективен...»  

Глава Всероссийского центра изучения общественного мнения Валерий Федоров долго 
изучал запрошенные им от «НГ» данные Левада-Центра, однако потом от комментария 
отказался – сотрудники ВЦИОМа объяснили, что их начальник очень занят и «говорить не 
может».  
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Руководитель департамента региональных исследований Центра политических технологий 
Ростислав Туровский заметил, что «сегодня любые опросы интерпретируются в контексте 
отношений внутри тандема и нынешний левадовский показывает, что правительство во главе 
с Путиным теряет свою эффективность»: «Соответственно в этой логике результаты 
исследования будут интерпретированы как доказательство того, что Медведев должен быть 
основным кандидатом от партии власти на пост президента, если правительство допускает 
столь сильное ухудшение своих показателей, – по крайней мере в восприятии населения». 
Туровскому понятна политическая конъюнктура происходящего: «Появление этих данных 
автоматически означает войну опросов. В войне интерпретаций будут появляться и другие 
данные, показывающие прямо противоположную тенденцию».  

Однако при этом собеседник «НГ» отмечает, что «действительно происходит изменение 
отношения к чиновникам в худшую сторону»: «И дело не только в низкой эффективности 
правительства, а в том, что начинается реакция общества на его же собственные 
завышенные ожидания в отношении Путина и его министров». Эксперт объясняет это 
разочарование тем, что «впервые за много лет главой правительства стал очень сильный 
политик, лидер, пользующийся высоким доверием населения, на которого общество 
возложило особые надежды». Однако, замечает собеседник «НГ», если люди видят, что 
правительство, которому они доверяли, не справляется с решением текущих задач, то 
недовольство начинает резко возрастать и предъявляются претензии».  

Правительство оказалось в ловушке популизма, который само же насаждало многие годы, 
уверен член научного совета Московского центра Карнеги Андрей Рябов: «Система ручного 
управления у нас долго укоренялась и сейчас бурно проросла. И люди теперь вопрошают, как 
в известном анекдоте: «...А компот?» А компота нет – и не будет. Поэтому естественное 
раздражение обращается не против глобального мирового кризиса, а против собственного 
правительства, которое не решает проблем повседневной жизни патронируемого населения».  

Правительство, щедро раздававшее все эти годы популистские обещания электорату, 
оказалось в трудном положении. Возникает замкнутый круг – волна ожиданий сменяется 
штилем и отливом. Шторма, похоже, не будет, но правительство стало заложником 
собственной политики и вынуждено плодить перед выборами все новые заманчивые проекты 
и раздавать новые обещания, выполнение которых снова может оказаться весьма 
проблематичным. 

«Независимая газета» 
 
В Госдуму от «Единой России» пойдут актеры, певцы и спортсмены. Кандидат может 
делать все: петь, танцевать, плясать 

Депутатские кресла в Госдуме стремятся занять все большее число звезд спорта и шоу-
бизнеса. На предстоящих выборах список селебрити-политиков от «Единой России» пополнят 
теннисист Марат Сафин, певицы Людмила Максакова и Надежда Бабкина, Сергей Боярский 
(сын Михаила Боярского) и актер Николай Наумов. Так единороссы пытаются отойти от 
образа партии чиновников и стать ближе к народу, пишет РБКdaily. 

По словам одного из представителей ЦИК «ЕдРа», интерес к политике, вступлению в 
партию у медийных персон – спортсменов, представителей искусства и шоу-бизнеса – 
заметно вырос по сравнению с выборами 2008 года. Не последнюю роль сыграл и «Народный 
фронт», где каждый может выставить свою кандидатуру на праймериз и попасть в Госдуму. 
Партия готова принимать и поддерживать ярких людей, чтобы отойти от образа партии 
чиновников и стать ближе к народу, считают в ЦИК. 

Недавний скандал с выходом из партии балерины Анастасии Волочковой, «неправильно 
прочитавшей программу», а также отчисление из заксобрания Санкт-Петербурга за прогулы 
фигуриста Евгения Плющенко звезд федерального масштаба не испугали. Сегодня почти 
каждый регион, где подводят итоги отчетно-выборного периода, может похвастаться своими 
«гвоздями» списка. 

За места в Госдуме готовы бороться актриса Мария Кожевникова от Томска, Сергей 
Боярский – сын Михаила Боярского, телеведущая Мария Киселева, теннисист Марат Сафин и 
певица Надежда Бабкина – оба от Нижнего Новгорода, актер Николай Наумов (Колян из 
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сериала «Реальные пацаны») от Перми, оперная певица Мария Максакова от Астраханской 
области и другие. Все, за исключением партийной Киселевой, являются членами ОНФ. 

«Пока я не хотела бы загадывать, какой работой я займусь в Госдуме, если стану 
депутатом, но в Астрахани меня хорошо знают», – говорит Мария Максакова и обещает 
исполнять на самих праймериз репертуар своей бабушки-певицы, который «так нравится 
жителям». В «Единой России» нет жестких правил внутреннего представления, кандидат 
может делать все: петь, танцевать, плясать, говорить, – главное, чтобы за него 
проголосовали. 

Уже сейчас в «Единой России» присутствует немало медийных персон: Владислав Третьяк, 
Светлана Хоркина, Иосиф Кобзон, прима-балерина Светлана Захарова, Николай Расторгуев, 
Ирина Роднина, Алина Кабаева. Всего десять человек. 

По словам их однопартийца, на пленарках да и в Госдуме они появляются редко, 
отведенные им кабинеты, как правило, закрыты, но руководство партии это не смущает: такие 
люди в любой партии нужны, – заявил на вчерашнем брифинге и.о. секретаря президиума 
генсовета «ЕдРа» Сергей Неверов. Выбор регионов для продвижения звезд единоросс 
назвал неслучайным. Например, по его словам, у Марата Сафина есть дальние родственники 
в Нижним Новгороде, от которого он и выдвигается на праймериз. 

«По нашим исследованиям, медийные персоны скорее создают общий фон, имидж, но 
сами по себе голосов не приносят», – считает директор Международного института 
политической экспертизы Евгений Минченко. Как правило, эффективность таких депутатов в 
99% случаев равна нулю, говорит Минченко. Но по словам политолога, все же есть редкие 
исключения: спортсменки Светлана Журова, Ирина Роднина, региональный депутат первая 
женщина-космонавт Валентина Терешкова. 

«Единороссы решили старым политтехнологическим способом подкачать рейтинг партии к 
выборам», – заключает председатель фонда «Экспертиза» Марк Урнов. 

«Новый Регион» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
«Без участия государства в руководстве экономикой Россия не выживет» 

Катастрофа теплохода «Булгария», которая привела к многочисленным жертвам, 
безусловно, является ужасным событием. Но из него необходимо сделать несколько важных 
выводов. Первый из них состоит в том, что наше упование на то, что рынок «сам все 
отрегулирует», привело к такому устройству жизни в России, когда подобные происшествия, к 
сожалению, становятся чуть ли не нормой. 

Уже сейчас можно говорить о том, что одной из причин очередной трагедии стала 
банальная жадность его владельцев. Во-первых, речь идет о недостаточном техническом 
обслуживании устаревшего судна. А во-вторых, невыполнение норм безопасности (видимо, в 
целях экономии на этом) привело к тому, что общее количество пассажиров на борту 
затонувшего теплохода оказалось больше допустимого. Наверное, хозяева хотели 
заработать как можно больше денег, что стало одним из главных принципов жизни в 
современной России. 

Стремление рассматривать государство и общество как некие «бизнес-проекты» 
приводит к тому, что люди становятся жертвой такого подхода. Получается система, которая 
«заточена» не на то, чтобы заниматься сбережением человеческого капитала, а 
исключительно капитала финансового. В центре современной российской 
псевдонациональной идеи, к сожалению, лежат деньги. Зарабатывание быстрых денег 
любым путем на сегодняшний день является чуть ли не официальной идеологией в 
современной России. Ее начали активно внедрять еще в 90-е годы. А сегодня этот процесс 
продолжает доминировать. Даже верховная власть декларирует в качестве главной цели 
повышение доходов. 

Когда понятие общественного блага отходит на второй план, а вместо этого власти 
предпочитают говорить о доходах, тогда все - от государственной службы и заканчивая 
любыми другими услугами - рассматривается исключительно как бизнес-проект, призванный 
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приносить быстрые и легкие деньги. Очевидно, что такой подход является разрушительным 
для общества. Все начинается в головах людей, а заканчивается такими катастрофами, как с 
теплоходом «Булгария». Я думаю, что это должно стать главным выводом из этой истории. 

Это к вопросу о некоторых политиках, которые любят повторять, что достаточно быть 
успешным бизнесменом и уже можно брать в свои руки управление государством. Якобы этих 
знаний вполне хватит, чтобы управлять экономикой всей страны и даже быть премьер-
министром. Недавно тот же г-н Прохоров высказывался в том духе, что раз он успешно 
руководил «Норникелем», значит он справится и с обязанностями на посту премьер-
министра. Вот почему у нас все так происходит - всем кажется, что если ты умеешь быстро 
зарабатывать деньги любыми средствами, значит ты автоматически становишься успешным 
менеджером и почтенным членом общества. На мой взгляд, это абсолютно разрушительная и 
порочная парадигма. 

Второй вывод, на котором я хотел бы акцентировать внимание читателей, - это 
констатация очевидного факта, что советские фонды близки к своему окончательному 
изнашиванию. Как известно, теплоход «Булгария» был спущен на воду аж в 1955 году. То 
есть он эксплуатировался почти 60 лет. Но никто не воспринимал это как проблему - на нем 
регулярно перевозились люди. Это говорит о том, что в обновлении парка техники (причем 
речь не идет только о водном транспорте) собственные успешные разработки были 
заброшены. А закупать новую продукцию за рубежом не можем (причем большую часть таких 
закупок можно назвать бестолковой). Итог известен и печален - крайними становятся простые 
люди. 

Вот почему я считаю, что без полномасштабного участия государства в планировании и 
руководстве экономикой Россия просто не выживет. Наша страна не может управляться 
только лишь исходя из соображений рыночной целесообразности. Потому что если 
госполитика и дальше будет основываться на либерально-рыночной идеологии, то нам 
следует быть готовыми к распаду России. Поскольку, например, связь между Калининградом 
и Владивостоком в экономическом плане практически равняется нулю. При этом рядом 
находятся стремительно развивающиеся центры внешнего экономического притяжения, 
которые могут просто разорвать Россию на части, если мы и дальше будем 
руководствоваться исключительно вопросами прибыли и рынка. Без скрепляющей идеологии, 
без понятия общественного блага и без государственного проекта, рассчитанного не до 
следующих выборов, а на 50 лет, никакой либеральный рынок Россию в нынешних границах 
не удержит. 

«КМ» 
 
"Медведев жестче и радикальнее Путина"  

Основатель "Фонда эффективной политики" Глеб Павловский, не понаслышке знающий 
о политтехнологиях, ответил на вопросы читателей "Yтра". Хотя разговор коснулся самых 
разных тем от телевидения и интернета до политики США и последнего конфликта с 
Минобороны, наибольшее внимание политолог уделил ситуации в России в преддверии 2012 
года. Эксперт рассказал, чем отличается предвыборная тактика Медведева и Путина, как 
референтки ОНФ ищут идеи для программы Фронта, как Прохоров может выйти во власть и 
чем займется премьер через два года. 

Комментируя инициативу Дмитрия Медведева - выселить всех чиновников за МКАД, 
политолог подчеркнул, что это нововведение очень радикально. При этом слов на ветер 
президент обычно не бросает, и доводит начатое до конца. Поэтому эксперт отметил: 
"политический класс три года упорно не замечает, что Медведев жестче и радикальнее 
Путина". Что же касается самой сути предложения, Павловский философски заметил, что 
"реформа никогда не облегчает жизнь", однако, если Москва хочет "опять стать городом с 
дворами, которые не надо запирать на замок, ей надо найти способ выселить из центра 
города одно национальное меньшинство - именно чиновников". 

Сохранение интриги вокруг кандидатуры в президенты Павловский охарактеризовал 
как латентный, но системный кризис. Главной его опасностью стала неуверенность 
инвесторов и российского бизнеса в завтрашнем дне. 
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Продолжая сравнение двух политических лидеров, Павловский заявил: "Путин, 
несомненно, великий российский политик, Медведев пока что только умеренно успешный 
президент". Однако определяющим сейчас становится тот факт, что у Медведева есть 
политическая программа на следующий срок, а у Путина ее нет, или же она составлена из 
отдельных элементов программы президента. И восполнить этот пробел, по мнению 
эксперта, за оставшееся время не удастся. "Референтки, поставленные перед заведомо 
невозможной задачей, обзванивают политологов Москвы, чтобы те написали им хотя бы 
кусочек этих светлых планов на будущее. Так не отправляются в поход за будущим 
президентством" - резюмировал Павловский, подчеркнув, что самым простым вариантом для 
избирателя стала бы медведевская программа модернизации. 

С этих же позиций Павловский вновь раскритиковал ОНФ, весь политический смысл 
которого сводится к роли надстройки над "Единой Россией", а программа — к личности 
Путина. Этот проект не смог привлечь провинцию, зато в нем участвует "довольно 
сомнительная часть номенклатур". Кроме того, "достаточно хорошо известно, что 
несогласных "уговаривают"". "ОНФ - это выражение недоверия партии ЕР со стороны ее 
собственного лидера. Избирательного смысла этот проект не имеет," - резюмировал эксперт. 

Комментируя судьбу министров Голиковой и Фурсенко, политтехнолог рассказал о 
властной системе государства. По его мнению, министр вообще не является политически 
ответственным лицом, он просто один из замов премьера; и правительство не является 
политическим и формируется не на основе запроса избирателей. Поэтому карьера министров 
определяется не их взглядами и ошибками, а тем, насколько они удобны премьеру. "Иногда 
они удобны тем, что их ненавидят: это "оттягивает" злобу от руководителя правительства," - 
добавил Павловский. 

О перспективах Прохорова и его "Правого дела", эксперт заметил, что на месте 
политика было бы большой ошибкой заняться объединением правых. Вместо этого ему надо 
формировать нового правого избирателя - "сильных людей, …твердо знающих, что 
государство не вправе лезть в их дела, приходить к ним домой без спроса и заниматься их 
образом мысли". Если Прохоров прислушается к совету, по мнению Павловского, он получит 
шанс побороться за несколько десятков процентов избирателей. 

Задали политологу и вопрос о политическом будущем Путина и Медведева в случае 
победы на выборах одного из них. По этому поводу Павловский сказал: "Мне кажется, что 
позиция, которую Путин занимает в России столь уникальна и неуязвима, что он может 
позволить себе быть просто Владимиром Путиным. И наоборот, его поход за третьим 
президентством, хотя и был бы, несомненно, успешен, стал бы стратегической ошибкой для 
него самого и в особенности для страны: президенты на 3-4 срока - это уже не президенты, а 
монархи, а Россия все же республика". 

И, наконец, Павловского спросили: "Считаете ли Вы, что у России нет будущего?" 
Политолог заметил, что это лишь вопрос "веры" в страну и тут же дал отвлеченный анализ 
происходящего. "Источник нестабильности у нас всегда во власти, а не внизу. У России есть 
будущее, потому что есть гигантская страна, населенная очень интересными группами и 
средами людей, которых власть не видит, но они живут и здравствуют. Если власть не 
натворит глупостей и не запустит процесс разрушения в это общество, то новые классы, 
новые группы неизбежно возьмут власть в свои руки. В принципе, все движется в правильном 
направлении, но все может быть потеряно в последний момент. Еще Черчилль говорил, что 
проблема России - это последняя миля на входе в тихую гавань. Катастрофа "Булгарии" - 
подтверждение". 

«Утро» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  14.07.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 2557 ▼ 0, 13 

EUR 
 

39, 5919 ▲ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


